

**ONEL
ORTÍZ
FRAGOSO**

COLUMNA INVITADA

Santiago Taboada, un candidato orgánico

Las dirigencias nacionales del Frente Amplio por México, PRI-PAN-PRD, decidieron que Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, fuera su precandidato a la jefatura de gobierno de la CDMX.

Marko Cortés, dirigente nacional panista, se impuso a Alejandro Moreno del PRI y a Jesús Zambrano del PRD. Colocó en la segunda candidatura más importante del proceso electoral del próximo año a uno de los suyos. Santiago Taboada es panista de corazón, un candidato que podríamos denominar como orgánico.

Fue un acuerdo directo de los dirigentes partidarios. Ni un leve barniz democrático. No hubo encuesta, ni debates, ni foros, mucho menos consulta a la militancia de las tres fuerzas políticas. Fue un dedazo al mejor estilo de los viejos tiempos.

Adrián Rubalcava, alcalde priista de Cuajimalpa y Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados del PRD en San Lázaro, se enteraron por los medios de comunicación y las redes sociales que el elegido fue su colega de Benito Juárez. De fea manera sus direcciones partidarias los dejaron colgados de la brocha.

Adrián Rubalcava, de inmediato anunció su renuncia al PRI y Luis Espinosa Cházaro, al escribir estas líneas, aún no ha definido su futuro.

Santiago Taboada no es una figura política nacional, pero tiene amplio reconocimiento en la alcaldía Benito Juárez. En 2018, cuando el tsunami de Andrés Manuel López Obrador cambió la geografía electoral, la alcaldía Benito Juárez se convirtió en una isla panista en medio de un mar dominado por Morena. En 2021, cuando la oposición le quitó a Morena la mitad de las alcaldías, Taboada volvió a ganar, ahora de manera contundente, su demarcación.

La alcaldía Benito Juárez es una zona peculiar de la capital. Tiene una población de alrededor de 434 mil habitantes. En una superficie plana hay 56 colonias y 3 unidades habitacionales dotadas de todos los servicios e infraestructura urbana. Podría decir, que es la alcaldía con mejor nivel de vida de la capital. Políticamente, el propio presidente López Obrador la caracterizó como la demarcación más adversa a su gobierno y por ende más panista.

En este bastión del panismo, Santiago Taboada fincó su carrera política. Su propuesta a la ciudad se basa prácticamente en reproducir las estrategias y acciones que aplicó como alcalde. Lástima que el resto de la ciudad dista mucho de ser la alcaldía Benito Juárez.

La esperanza de Santiago Taboada de ser competitivo en el próximo proceso electoral se basa en que la oposición social a Andrés Manuel López obrador, la misma que lo rechazó de manera contundente en 2021 en la Ciudad de México y que defendió al INE en dos multitudinarias marchas, lo apoye. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.